

Point de situation Covid-19

28 mars 2020 à 13h00

Situation en Norvège.

- Au 28 mars, le nombre de cas est de 3 845, contre 3 581 le 27 mars (+ 264 cas)
- 20 décès ont été enregistrés. L'âge moyen des personnes décédées est de 84 ans
- *Le nombre de personnes hospitalisées n'est pas disponible aujourd'hui (28 mars)*
- 88 sont actuellement en soins intensifs
- L'âge moyen des personnes en soins intensifs est de 59 ans. 76% de ces personnes sont des hommes
- Sur les 3 845 cas, 1 048 sont de la région de Viken, 989 sont d'Oslo, 436 du Vestland, 304 du Rogaland, 281 du Trøndelag, 228 de la région d'Innlandet, 159 de la région d'Agder, 149 du Telemark et Vestfold, 129 du Troms et Finnmark, 80 du Møre et Romsdal, et 42 du Nordland
- L'âge moyen des personnes infectées est de 48 ans. 52% sont des hommes
- 1 994 de ces personnes ont été contaminées en Norvège, 1 256 à l'étranger alors que le lieu de contamination est inconnu pour 595 personnes
- 82 584 personnes ont été testées

Mesures / préconisations sanitaires

- D'après les recommandations transmises par FHI (Institut de santé publique) au gouvernement, les personnes malades et âgées (1,6 millions de personnes) devraient restées isolées jusqu'à la fin de l'épidémie, ce qui pourrait prendre 18 mois.
- Tout au long de l'épidémie, une distance d'un mètre devrait être respectée et les poignées de main interdites. Les personnes ayant eu un contact avec un patient atteint du Covid-19 devraient se placer en quarantaine. Le télétravail resterait fortement recommandé jusqu'à la fin de l'épidémie, et l'accès aux maisons de retraite devrait être contrôlé
- La réouverture des frontières pourrait être envisagée avant la fin de l'épidémie, mais pas avant que la maladie se soit largement répandue
- La direction de la santé (Helsedirektorat) estime qu'il faudrait fermer certaines zones ou quartiers frappés durement par le virus, et y imposer un couvre-feu si la situation se dégrade
- Le Ministère de la santé a annoncé une modification des règles sur les droits des patients, pour un mois, afin de donner la priorité aux patients atteints du coronavirus
- FHI a lancé son application mobile pour retracer ses déplacements et être prévenu en cas de contact avec une personne malade (moins de 2 mètres pendant plus de 15 minutes)
- L'hôpital universitaire d'Oslo souhaite développer un test permettant de détecter les personnes qui ont eu le Covid-19 et qui sont immunisées contre le virus

Mesures économiques

- Dans un sondage réalisé par le patronat (NHO), 32% des entreprises membres de l'organisation répondent qu'il y a un danger réel pour qu'elles fassent faillite. 56% des entreprises ont déjà eu recours aux chômages techniques (contre 50% la semaine dernière). 75% répondent qu'il est possible qu'elles puissent procéder à des chômages techniques sous peu. 32% indiquent qu'elles manquent les moyens nécessaires pour payer leurs factures qui arriveront bientôt à échéance (contre 29% la semaine dernière), et 84% ont enregistré une plus faible demande ou des annulations de commandes à la suite de la pandémie (contre 82% la semaine dernière)
- L'ensemble des mesures économiques présentées par le gouvernement s'élèvent à ce stade à plus de 310 milliards de NOK
- 10,4% de la population active en Norvège sont actuellement au chômage, contre 2,3% il y a deux semaines
- A Oslo, le nombre de chômeurs a augmenté de 10 000 à 50 000 personnes en deux semaines. Le secteur des services est particulièrement touché

Restrictions

- Un groupe d'experts remettra d'ici le 3 avril ses recommandations au gouvernement sur la réouverture progressive des établissements scolaires. « Mon objectif est de réouvrir les écoles et les jardins d'enfants le plus vite possible, en tenant compte des considérations sanitaires », a déclaré Guri Melby, Ministre de l'éducation
- La régie des transports d'Oslo (Ruter) déconseille aux usagers de prendre le bus, le tramway et le métro si ce n'est pas nécessaire, et demande d'éviter au maximum les heures de pointe et de respecter les distances de sécurité

Un second point de situation ne sera envoyé que dans l'hypothèse de nouvelles mesures prises aujourd'hui ou l'annonce de nouvelles informations significatives.